

## Eurozona vive horas críticas; en terapia intensiva Grecia, España y Portugal (El Financiero 11/02/10)

Eurozona vive horas críticas; en terapia intensiva Grecia, España y Portugal (El Financiero 11/02/10) Esteban Rojas  
Jueves, 11 de febrero de 2010 . . HORAS CRÍTICAS EN EUROZONA Hoy jueves, los ministros de la Unión Europea y las principales autoridades del Banco Central Europeo se reunirán en Bruselas, Bélgica, para tratar de hallar una solución a la crisis de España, Grecia y Portugal; la apuesta es en el sentido de que se aplicará un paquete de rescate para evitar el contagio en los mercados. El tiempo apremia, en las próximas semanas Grecia requerirá de liquidez por un monto de cuando menos 30 mil millones de dólares; mientras que España, Portugal y algunas otras naciones de la Eurozona también tendrán que enfrentar vencimientos de deuda por una cantidad similar en los siguientes meses. La crisis de los llamados países periféricos no sólo es una cadena más del contagio global que se ha presentado a partir de septiembre de 2008, sino que su solución es determinante para evitar que los mercados y las economías del mundo vuelvan a sumirse. Para entender esta crisis es necesario observarla desde diversos ángulos. Déficit fiscales, lastre de países periféricos Los déficit fiscales de los países periféricos son simplemente insostenibles, no hay forma de que bajo las condiciones actuales estas naciones tengan viabilidad y se evite el colapso; en ese sentido el primer punto es atacar dicho problema. Y es que las cifras hablan categóricamente: en 2007 Grecia tenía un déficit fiscal de 3.63 por ciento de su PIB, ahora es de 12 por ciento, totalmente fuera de los parámetros de la Unión Europea; Portugal pasó de 2.59 a 7.35 por ciento de déficit, mientras que España, por mucho el país más importante de este grupo, convirtió el superávit de 2.21 por ciento que tenía en 2007 en un déficit de casi 13 por ciento. La tendencia en la Eurozona es similar y es un caldo de cultivo para eventuales crisis financieras o recaídas; hay naciones que incluso han triplicado su déficit de hace casi tres años. Por ejemplo, Alemania tenía un déficit de 0.47 por ciento en 2007 y ahora tiene un porcentaje deficitario de 4.63 por ciento de su PIB; Francia pasó de 2.73 por ciento a 7.13 por ciento de déficit, y el resto de la lista es en el mismo sentido. Incluso Gran Bretaña, nación que no forma parte de la Unión Europea, pero que es un referente fundamental para la región, en los últimos años elevó su déficit fiscal a niveles que son poco sostenibles; pasó de 2.63 a 13.2 por ciento. Para no dejarlos fuera, las dos grandes potencias del mundo también tienen el mismo problema: Estados Unidos tiene un déficit actual del 9.96 por ciento de su PIB, desde un previo del 2.84 por ciento en 2007, mientras que Japón está en 10.2 por ciento, desde el 2.52 registrado hace dos años.